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El presidente del Gobierno inaugura dos tra-
mos de la avenida de la Paz y del Manzanares

'Madrid, 11. (De nuestra Redacción.) — El presidente del
Gobtenno, don Carlos Arias Navarro, a quien acompañaban
•el presidente de Jas Cortes, don Alejandro Rodríguez de
Valcárcel; vicepresidente primero del Gobierno y ministro
de ;la 'Gobernación, don José García Hernández; rnioistíro ele
Obras Públicas, don Antonio VakEés; ministro'de ¡la Vivienda,
don 'buis Rodríguez de Miguel; presidente de te Diputación,
don Carlos González 'Bueno; alcalde de 'Madrid, don Miguel
Ángel Qsrcí&Liomas y otras muchas autoridades, ha inaugu-
rado ofiioiiail'nrj&nte a 'la una de esta tarde los tramos de auto-
pistas •del Manzanares y de La Paz en una extensión de más
da 36 kilómetros que unein, en recorrido periférico •—•tercer
wntifrórt de Madrid— el puente de la Princesa con Ja avenida
de Barajas. Estos idos grandes tramos inaugurados hoy por el
señor Arias Navarro quedan unidos provisionalmente por el
nudo «w d® Madrid, a la altura del puente de Toledo, para

dar servicio «lectivo aunque no esté concluido definitiva-
mente. Las vías inauguradas supondrán una gran desconges-
tión para el tráfico en el casco urbano, ya que permitirán el
desvío del tráfico interurbano procedente de las carreteras
de Andalucía, Valencia y Barcelona sin necesidad de atra-
vesar ei centro de la villa.

Estas dos vías que a efectos de señalización recibirán el
nombre de Autopistas M-30, serán en su día una autopista
con control total de accesos y en las que no existirán cruces
a nivel, tanto de vehículos como de peatones.

Aunque, el tercer ointurón no está completo, el 'Ministerio
de Obras Públicas, en colaboración con «I Ayuntamiento de
Madrid, ha considerado oportuno proceder a Ja apertura de
estos tramos, aunque ha sido necesario mantener a nivel
algún cruce de peatones en la autopista del Manzanares, ©n
tanto se construyan las oportunas pasarelas.

PRECISIONES SOBRE I A SUSPENSIÓN DE LA
CONFERENCIA DE RAÚL REGÓ

Madrid, 11. — «Hoja del Lunes», de Madrid, bajo el título de: "Sobre te con-
ferencia de Raúl iRego", Indica que un grupo d« periodistas de Madrid entregó
ei pasado viernes en la Asociación de la Prensa un escrito en el que se manifes-
taba, entra otras cosas, que una mayoría de los miembros de la Junta Directiva
da la Asociación de la Prensa madrileña, había vetado para que ocupara la tri-
buna un colega extranjero, el doctor Raúl fisgo, director del diario «República» y
ex ministro de Comunicación Social.

6n ©I escrito aludido se hacía constar la •repulsa por «ese acto Inquisitorial
d« te Junta Directiva de 'la Asociación de la Prensa de Madrid».

G*i el citado escrito, precisa 1a irtfonmación que publica «floja del Lunes»,
solo se identifican cuarenta y siete periodistas como pertenecientes a Ja Asocia-
ción, ds iae setentas firmas que llevaba.

0 origen detl equívoco ©n torno a ¡la supuesta conferencia del ex ministro
Regó se tesa en que la Junta General había acordado estudiar un servicio de
documentación y preparar u>n ciclo de conferencias sobre temas profesionales.

Gomo propuesta para el examen por la Junta Directiva debería ir la citada
conferencia, ios periodistas que preparaban te propuesta concertaron con ei
señor Regó ta disertación sófora te prensa portuguesa. Se consultó por escrito a
los miembros de la Junta Directiva, dada te proximidad de la fecha y te res-
puesta de los mismos fue que no debía desgajarse la oonferencte* del ciclo de
esteJioa qwe se estaba preparando, «temes de que 3a «ala de Juntas de la Aso-
ciacíón no reúne condicione* y «e estudia ahora un nuevo local para estes acti-
vidad»». — Logo».

Centenario de lo Intervención General de la
Administración del Estado

Ministro de Hacienda: «Utilizar fondos públicos sin control

t j tadft i , ©t, — » vteepwwtóente eetjundo
eM Oobíeroo i» ministro de Hacienda, don
Ratee) Cabello «te Alba, ha presidido hoy «o
el Pajado <te Qoa&mo* y Exposición»» da
NtwKd te «telón <je apertura da «09 actos

tareQWa de» primer centenario de*
por el «re fue creado Ja Interven-
^ - * ' * ! • Admm¡**a©fón del Es-

AoowfMsftabM «4 «endr ©abetto de Aüba
M t i l*ft«W«K*a de e«*e acto tos minia-
tüo* 4» teforaiación y Turismo, eeñor He-
n w a Estóben; ds Planificación «tel Desa-
rroÜo, eefior Gutiérrer, y de l Air*. tantente
general Cue*a Medina, esí como ios pre-
sJdetrte» d»! Tribuna* de Cuenta*, señor Fe*-
nándM Victoria y cal Consejo d» Economía
Nastomft, «efior Careta-Ramal.

En primer fugar tomó ta palabra don Joa-
qnfa Collado Andrea, para resaltar Ja *m-
pottanola de te « « v e n c i ó n de* Estado y elo-
giar ta personalidad1 ds ios conferenciantes
qua hrtervendrán en las «Jomada* sobra
control <(e la actividad financiera en ta ad-
ministración púHfea», que van 0 ser des-
amritadae dentro de Jos eetos conmemora-
tivos «te dicho centenario. Seguidamente
tntervlno el presidente del Tribunal da Cuen-
tas del Reino, quien afirmó que en los mo-
mentos presentes en que se exige un 'mayor
sacrificio al contribuyente, éste ha de tenfir
ei convencimiento de que los caudales pú-
blicos están bien ftdmlnistradoB.

Corro ei acto «1 ministro de Hacienda
con un discurso en o l que puso da relieve
qua *¿a misión de la intervención genere)
es velar por ia exacta aplicación de las
leyes y por la suarda y legítima inversión
de tos caudales, de te3 renta» y de «oda
clase de pertenencias del país».

Asimismo, el eeñor Cabello ds A H M M
refirió al largo y complejo proseso • t i »
vés detl cual se ha decantado «1 ooutrai da
la actividad financiera <tel Estado. A con-
tinuación aludió a la exigencia primarla d«i
control qua reclama la actividad financiara
como una necesidad y una básica exlgeoci*.
•Utilizar fondos públicos ®in eorrtnot —dijo—
equivale a ejercer poder sin responsabilidad,
lo que constituye un auténtico comtraseiv
tido en m moderno Estado de Derecho y
una negación de la administración da man-
dato.»

•La capacidad da Innovación, i» eelmBa-
clón el cambio y ei espíritu de servicio
—-manifestó por úitlrao «I ministro da Ha-
cienda— constituyen el más firme aval para
esperar qus la nueva etapa que ea abre
ante nosotros sea tan fructífera eomo H
que hoy se cierra y con toda Justicia eon-
me moramos.»

Previamente a la celebración de est« acto,
ei vicepresidente segundo descubrió en la
sede <iel Ministerio de Hacienda una placa
conmemorativa del citado primer centena-
rio. — Europa Pres».

LLEGO EL PRESIDENTE DE
LA «KUWAIT OIL TANKER»

Madrid, 11, — El presidente de la cámara
de Comercio de Kuwait y de la compañía
«Kuwait Oil Tanker», Abdelaziz Al Sagar,
ha llegado esta noche a Madrid, por vía aé-
rea, procedente de Londres al frente de una
delegación de su país.

El señor A| Sagar asistirá el próximo jue-
ves, en El Ferrol del Caudillo, a la botadura
del petrolero «Ai Andalus», con un peso
muerto de 361.100 toneladas, construido en
la factoría «Astano» para la compañía que
preside.

El miércoles se espera la llegada del mi-
nistro ktiwaiti de Finanzas y Petróleo, Al
Atiki, con la misma finalidad.

En el aeropuerto d© Barajas ©| señor Al
Sagar fue recibido por el embajador de su
país en Madrid, Aií Meshari Al Hilal —
Oi+ra.

INAUGURACIÓN DEL V COLO-
QUIO «LEPETIT»

Madrid, 11. — «tan nuestra era, la parti-
cipación de la empresa industrial y privada
ea si progreso científico es Imprescindible
y determinante», ha dicho el doctor Mario
Muttl , presidente del comité del'quinto co-
loquio •lepetit», en la Inauguración oficial
del mismo, celebrada esta mañana en Ma-
drid.

Presidió al «oto el director general de
Sanidad, don Federico Bravo Moróte, en
nombre del vicepresidente primero del Go-
bierno y ministro de la Gobernación. En la
presidencia ee encontraba también el pre-
mio Nobel de Química, Melvki Calvin, y loa
profesor»» españoles Truata y Bermejillo.
presidente «ate úMrno de l« Real Academia
de Medicina.

Al finalizar el coloquio, termino' diciendo
e} doctor Muttl, ee conocerán los más re-
cientes avances del mundo relacionados con
la kwmirtablolofffa y le Inflamación de teji-
dos coneotívoe, como ta artritis reumatoM»
y les enfermedad» reumáticas. — Cifra,

Curso práctico de»

AUDITORIA
ittnoiuye ai estudie del contra) Interno, me-
diante la auditoria analítica • Fio* CHart
y valoración da empresas.)
Dirigido por D. José M. Vázquez • Contador
Público (graduado por la Universidad de La
Habana), Director-Gerente de O.A.E.
6.' Convocatoria! 11 «eslonev de marte* y
Jueves, comenzando el 13 de noviembre, dé
7.30 a 10 de 4a noche.
7.* Convocatoria! 6 sesiones en miércoles
sodaments de 9 a 13.30, comenzando el 13 de
noviembre.
Matrícula total! 8.000 pta». (piaras limitadas
a 15 participantes). Soiicltuo) de programe
detallado o inscripciones pn O.A.E. Organi-
zación y Auditoria de Empresas, Mahón, 21,
casi esquina a Mandri, Barcelona-6. Teléfono
212-34-92 • 93.

El Príncipe de España presidió
la apertura de la asamblea
general del Instituto Eduardo

Torroja
Don José María Aguirre Gonzalo pide a la Administración

que afloje los frenos que pasan sobre la labor investigadora
Madrid, 11. — El Príncipe de España, don

Juan Carlos de Borbón, ha presidido el
acto de apertura de la II Asamblea General
del Instituto Eduardo Torroja de la cons-
trucción y el cemento, que ha tenido lu-
gar en el salón de actos del Instituto Nacio-
nal de Industria.

Fue acompañado en la presidencia por los
ministros señores Martínez Esteruelas, de
Educación y Ciencia, y Santos ¡Blanco, de
Industria; presidente del Instituto de Espa-
ña, señor Lora Tamayo; presidente del
Patronato «Juan de la Cierva», señor Mortes
Alfonso; subsecretario de Obras Públicas,
señor Sánchez Terán; y el presidente del
Consejo del 'Instituto, señor Aguirre Gon-
zalo, quienes, entre otras personalidades,
habían recibido al Príncipe a su llegada
a la sede del INI.

En el acto de apertura tomó la palabra
el señor Aguirre Gonzalo, que glosó la
historia del Instituto «Eduardo Torroja», del
que fue uno de los fundadores, en 1934.
Presentó brevemente los temas que ha-
bían de tratarse en esta asamblea y des-
tacó la labor del ¡Instituto en la investiga-
ción pura, en la que ha obtenido éxitos
apreciables que luego se han reflejado en
las técnicas de la construcción y el uso del
cemento.

Una parte importante del discurso de don
José María Aguirre Gonzalo estuvo dedi-
cada a analizar la situación de la inves-
tigación en nuestro país que concretó con
las siguientes frases: «A la Administración
no le interesa la investigación. En tres años
hemos perdido nueve investigadores y sólo
se han repuesto dos».

• El Instituto Eduardo Toiroja está en re-
cesión. Tenemos dinero para pagar a los
investigadores y no podemos pagarles. Se
toma personal encargado, sólo por cinco
años, y se le paga mal. En este período de
tiempo no se puede Investigar.»

•El investigador debe pensar en lo que
Investiga y no tener constantemente sobre
él el problema del dinero y de la familia»,
continuó el señor Aguirre.

¡El señar Aguirre manifestó que conoclr
la limitación de nuestros medios, que esta-
mos en vías de desarrollo y que tenemos
poco dinero y se preguntó cómo emplearlo.
El Estado debe atender a la comunicación,
a la salud, a la educación, a la nutrición y
al alojamiento. Para él estas dos últimas,
son las necesidades preferentes que deben
atenderse mediante una Investigación agro-
nómica y de la construcción adecuadas y
acopladas a nuestros gustos, clima y situa-
ción.

Don José Marfa Aguirre formuló una lla-
mada: - los Investigadores sólo piden tra-
baijar. Investigar.» Y terminó pidiendo qu«
la Administración afloje los frenos que pe-
san sobre la labor investigadora y agrade-
ció a S. A. R. el Príncipe de España y a
las personalidades allí presentes su asis-
tencia y atención.

Seguidamente, el Príncipe de España de-
claró abiertas estas jornadas de IB asam-
blea general del I.E.T.

La asamblea durará hasta el próximo
día 16 y en ella se dedicarán tres sesio-
nes al estudio del cemento, tres al con-
trol de calidad, tres a la investigación sr>
bre edificación y obras públicas y otras
tres a la proyección al exterior de la cons-
trucción española. Se redactarán asimismo
unas conclusiones. — Europa Press y Logns.

VACANTE EN BELLAS ARTES
DE SAN FERNANDO

Madrid, 11. ~ Por una resolución da la
Real Academia de Bellas Artes de San Fer-
nando se anuncia vacante de académico de
número en esta Real Academia.

La prssetite convocatoria anuncia la provi-
sión de una plaza de académico numerario
profesional en la sección de Escultura, va-
cante por fallecimiento de don José Planes
Peñalver. — Europa Press.

Desde
La CIBELES

con una sonrisa
Escribí hace una semana una cró-

nica sobre la cuestión catalana, con
motivo de la inauguración del puen-
te aéreo Madrid-Barcelona. He reci-
bido muchas cartas al respecto.

En primer lugar, me escribe un
aragonés poniendo a los -catalanes
como no digan dueñas. Siempre se
ha dicho que en este país es peli-
groso meterse con una comunidad,
pero yo creo que hay algo aún más
peligroso, y es elogiarla, pues en-
tonces pueden enfadarse otras co-
munidades. Ya con motivo del 12 de
octubre hice un artículo sobre la
¡ota, lamentando su falta de mensa-
je actual, cuando otros folklores se
han ideologizado al máximo, y reci-
bí un montón de ¡otas de -picadillo
político', como las llamé yo, todas

. sobre el tema de los trasvases de
los ríos. Por aquellas ¡otas pude ver
algo que ya sabía: que el pleito ca-
talán-aragonés estaba al rojo vivo.
Pues buena la he hecho metiéndome
en ese avispero. Creo que Aragón,
en todo caso, es región alta y noble
qua sabe llevar estas cosas con per-
tinacia y dignidad al mismo tiempo,
y la prueba de ello es que el *He-
raldo de Aragón' publicó mi loa a
Cataluña, sin ninguna necesidad de
hacerlo. Salvo la necesidad de ser
caballeros, elegantes, generosos, am-
plios </e ideas, que es necesidad de
primer ord«n entre los aragoneses.

También he recibido una carta de
un gallego, muy enfadado con los ca-
talanes y conmigo. Galicia y Catalu-
ña, hoy, se dan la mano por encima
de la geografía nacional. Pero mi co-
rresponsal galaico no lo entiende así.
Como yo hablaba de un centralismo
cerril de gorra a cuadros y organi-
llo, me explica este señor que no,
que los gallegos no son centralistas
de gorra « cuadros, «osa obvia, y
nunca hubiera podido yo esperar que
por una alusión caricaturesca a Ma-
drid se me enfadasen, no en Madrid,
sino en la esquina verde y alta de
la península. Lo siento por la her-
mosa frase triunfalista de 'la unidad
de los hombres y las tierras de Es-
paña», pero hay que ver el cirio que
so armg en cuanto leu roza usted un
poco a los hombres y /fl.s tierras de

La cuestión
catalana

España, O ni siquiera eso; en cuanto
creen que usted les ha rozado.

También me escribe un catalán in-
dignado, haciendo proclama de cata-
lanismo y diciendo que no se fía —y
hace bien— de los aduladores e in-
censadores, y poniendo un éníasis
expreso en lo catalán que él —¡ay!—
puede permitirse por carta, pero que
yo no puedo permitirme en un pe-
riódico. Por lo tanto, mi énfasis- era
meramente implícito, para buenos
entendedores y lectores de entreli-
neas y entretelas y entrebastidores.

Hay finalmente un paquete de car-
tas catalanas simpáticas, cordiales,
no diré agradecidas, porque no hay
de qué, pero afectuosas y compren-
sivas. El aragonés mé) acusa de no
haber leído suficientemente a Orte-
ga —a quien yo citada en mi mal-
hadada crónica—, cuándo yo tenia la
conciencia de conocer a Ortega
—¡ay!— demasiado bien, hasta el
punto de que alguna vez se me tildó
de orteguismo orteguiano, con grave
peligro de reputación retro para mi
prosa. Me dice asimismo que lo mío
no es lo serio, y que me contente
con mis bromas, cuchufletas, pinga-
letas y otra3 gracias literarias. Pien-
so más bien que él no ha tenido se-
riedad suficiente para llegar al honj

don serio de mi seriedad o, lo que
es más complejo, al hondón serio de
mi frivolidad. Yo sí hé leído a Orte-
ga, pero me parece que él no me
ha leído a mí —salvo algún articulo
de periódico—, y hace bien, porque
yo no soy Ortega.

Así las cosas, me parece que te
cuestión catalana —gravísima si las
hay en la Península— está como
siempre, viva e irresoluta, y me ale-
gra, entre tanto polvorín, haber cons-
tatado una vez más que es así, por-
que yo no soy de los que quieren
obviar, olvidar, soslayar, enterrar o
manipular la cuestión catalana. Me
dice algún corresponsal que Catalu-
ña es hermética, hostil y dura para
el resto de la Península, y yo me li-
mito a poner mi ejemplo —humilde,
pero por eso más significativo— cíe
escritor que ha conseguido ser un
poco leído por los catalanes. Y esto
haciendo siempre ostentación de me-
setarismo. Soy un charnego a dis-
tancia, soy un charnego de las letras
y tengo una barraca de vino y son-
risa en ls$ columnas de l& prensa
de Bzrreíonn. — Francisco UMBRAL.


